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Pirapora é destaque 
nacional ao sediar 
competições de esportes 
especializados

Ministério da Saúde destina 
R$ 67 milhões para montes claros e 
para o Norte de Minas
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Fortalecer a cultura e os patrimônios regionais, 
além de pontuar no ICMS cultural de cada um 
dos municípios consorciados. Foram alguns dos 
assuntos apresentados na I Jornada do Patrimônio 
Cultural, denominado ‘Caminhos dos Sertões: Tra-
dições Culturais do Povo Mineiro’, realizada pelo 
Cimams, nesta terça-feira, em seu salão de eventos.

Especialista fala sobre 
o comprometimento 
da retinoblastoma em 
crianças

Cimams realiza a 1ª 
Jornada Mineira do
Patrimônio Cultural

SAÚDE 6 REGIONAL 5
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O Na manhã dessa quarta-feira (13), o Hospital Arol-
do Tourinho recebeu a visita de representantes do 11° 
Departamento de Polícia Civil de Minas Gerais para 
fortalecer a parceria entre as instituições. Na ocasião, 
estiveram presentes a coordenadora da seção de ensi-
no do 11º Departamento, Renata Timóteo; a psicólo-
ga e analista de Polícia Civil, Iara Biondi e; o escrivão 
da Polícia Civil, Rodrigo Rocha. 

HAT e Polícia Civil deverão estreitar e fortalecer 
parceria

Aberta hoje, Fenics projeta 
R$ 100 milhões em negócios
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UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

Na reta final de preparação para as provas do 
SAEB, que serão aplicadas entre 23 outubro e 10 
de novembro deste ano, em todo o Brasil, a Se-
cretaria Municipal de Educação de Montes Claros 
continua com uma programação intensa de ativi-
dades com o objetivo de contribuir com a prática 
docente em sala de aula.

Nesta quarta-feira (13), o deputado federal Paulo Guedes participou de reunião com a ministra da Saúde, Nísia Trindade; a de-
putada estadual Leninha e; o superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, em Brasília-DF para 
dialogar sobre as demandas do Norte de Minas. A ministra Nísia Trindade anunciou R$ 67 milhões para a saúde de Montes Claros 
e para o Norte de Minas, sendo R$ 54 milhões para a Santa Casa, que completa 150 anos em 2023.

Montes Claros se prepara 
para avaliação nacional 
da qualidade de ensino

A Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Montes 
Claros (ACI), a Federação das Indústrias do Estado de Minas 
Gerais (Fiemg) vão realizar a 28ª Feira Nacional da Indústria, 
Comércio e Serviços de Montes Claros (Fenics) de 14 a 17 de 
setembro. Nesta quinta-feira, a solenidade de abertura terá 
início às 19h30, com a presença de autoridades, parceiros e 
expositores

EDUCAÇÃO 9

VALE/ DIVULGAÇÃO 

Minas Gerais avançou 5% na produção 
industrial de janeiro a julho deste ano, en-
quanto o resultado nacional registrou queda 
de 0,4% no mesmo período. O bom desem-
penho no Estado se deve às atividades extra-
tivas, incluindo a mineração e a indústria de 
transformação. 

Produção industrial mineira registra 
crescimento de 5% em 2023
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Você já deve ter presenciado ou 
participado de uma conversa em 
que alguém não entendia o que são 
as mudanças climáticas ou do que 
se tratava o tão noticiado aqueci-
mento global. Pode ser que até mes-
mo você tenha suas dúvidas, o que 
é bastante compreensível. Primei-
ramente, porque estes temas nem 
sempre são abordados da maneira 
como deveriam. Antigamente, in-
clusive, ouvíamos que alguns recur-
sos naturais eram infinitos, como a 
água. Os temas ambientais ou de 
sustentabilidade deveriam ser trans-
versais na rede de ensino. Então, es-
ses são assuntos que podem acabar 

ficando restritos a especialistas ou 
pessoas graduadas em áreas relacio-
nadas ao tema. E esse é um grande 
problema para todos nós.

As crianças deveriam ter conta-
to sobre os desafios que o mundo 
enfrenta, incluindo as mudanças 
climáticas e desigualdades sociais. 
Precisamos promover a conscien-
tização desde cedo e permitir que 
elas entendam a causa e o impacto 
das suas atitudes e hábitos de con-
sumo no nosso planeta e na vida de 
todos.

Os adultos têm um papel fun-
damental e essencial na mudança 
urgente dos hábitos em sociedade 

e principalmente na formação das 
futuras gerações. Claro que muitos 
destes adultos não conhecimento 
sobre o tema, mas hoje já é percep-
tível que algo não anda bem com o 
nosso planeta.

Uma pesquisa divulgada este 
ano pelo IPEC (Inteligência em 
Pesquisa e Consultoria Estratégica) 
apontou que “apesar da diminuição 
da proporção em 2022, as questões 
relacionadas ao meio ambiente ain-
da preocupam a maioria dos bra-
sileiros. Apenas 22% consideram 
saber muito sobre aquecimento 
global e mudanças climáticas e so-
mente 52% dos entrevistados estão 

preocupados com o meio ambiente 
atualmente. O interessante é que a 
maioria desses mesmos entrevista-
dos (90%) afirma ter percebido o 
aumento de desastres ambientais 
nos últimos anos.

As pessoas estão enxergando as 
catástrofes acontecerem, se assus-
tando com queimadas, inundações, 
altas temperaturas, mas ainda não 
entendem os motivos que podem 
estar gerando estes acontecimen-
tos. É preciso saber sobre emissões 
de gases do efeito estufa, neutrali-
zação de carbono, energia e tecno-
logias limpas, entre tantos outros 
assuntos, para fazer essa relação. 

Para isso, o país precisa investir na 
grade curricular das redes de ensi-
no, principalmente nas escolas pú-
blicas, capacitando as crianças para 
enfrentarem os desafios que podem 
surgir em suas vidas e prepará-las 
para tomar decisões responsáveis 
em relação ao meio ambiente.

As mudanças climáticas envol-
vem conceitos de cidadania, ciên-
cias, matemática, geografia, ética, 
economia e muito mais. Ensinar os 
pequenos sobre esse tema permite 
uma abordagem interdisciplinar, 
promovendo uma compreensão 
mais profunda dos sistemas na-
turais e sociais – sem contar que 

possibilita que eles aprendam a 
avaliar fontes de informações e 
entender a base científica, fortale-
cendo sua capacidade de discernir 
fatos de informações enganosas 
(fake news).

Investir em educação ambiental 
não apenas ajuda a moldar cida-
dãos conscientes e responsáveis, é 
essencial para enfrentar os desafios 
do nosso tempo e garantir um fu-
turo sustentável e menos desigual 
para as próximas gerações. Ações 
individuais e coletivas podem ter 
um impacto global positivo – e é 
isso que precisa ser ensinado des-
de cedo.

Essas são apenas algumas das 
questões que provocaram o de-
bate público e abalaram a mídia 
desde a implantação maciça de 
ferramentas geradoras de IA e as 
declarações sensacionalistas de 
algumas figuras públicas. No en-
tanto, por mais interessantes que 
as especulações sejam do ponto 
de vista filosófico, a maioria dos 
especialistas concorda que são 
um tanto prematuras.

É verdade que a inteligên-
cia artificial tem um potencial 
enorme. É uma tecnologia que 
automatizará uma ampla gama 

de tarefas, criará novos serviços 
e, em última análise, tornará as 
economias mais eficientes. A IA 
generativa marca um novo estágio 
nessa tendência subjacente, cujas 
múltiplas aplicações estamos ape-
nas começando a explorar.

No entanto, não devemos per-
der de vista o fato de que, apesar 
de seu notável desempenho, os 
sistemas de IA são essencialmente 
máquinas, nada mais do que algo-
ritmos integrados a processado-
res capazes de assimilar grandes 
quantidades de dados.

Fomos informados de que es-

sas novas ferramentas serão capa-
zes de superar o teste de Turing. 
Isso provavelmente é verdade, 
mas esse teste - que antes era 
considerado capaz de traçar a li-
nha divisória entre inteligência 
humana e inteligência artificial - 
há muito deixou de ter qualquer 
valor real. Essas máquinas são in-
capazes de inteligência humana, 
no sentido mais amplo do termo 
(ou seja, envolvendo sensibilida-
de, adaptação ao contexto, empa-
tia...), reflexividade e consciência, 
e provavelmente serão assim por 
muito tempo. Não se pode deixar 

de pensar que aqueles que ima-
ginam que essas ferramentas em 
breve terão essas características 
estão sendo muito influenciados 
pela ficção científica e por figuras 
míticas como Prometeu ou Go-
lem, que sempre exerceram um 
certo fascínio sobre nós.

Se adotarmos um ponto de vis-
ta mais prosaico, percebemos que 
as questões éticas levantadas pela 
crescente importância da inteli-
gência artificial não são novidade 
e que a chegada do ChatGPT e ou-
tras ferramentas simplesmente as 
tornaram mais prementes. Além 

da questão do emprego, essas 
questões se relacionam, por um 
lado, com a discriminação criada 
ou amplificada pela IA e os dados 
de treinamento que ela usa e, por 
outro lado, com a propagação de 
desinformação (deliberadamente 
ou como resultado de “alucina-
ções de IA”). No entanto, essas 
duas questões preocupam pesqui-
sadores de algoritmos, legisladores 
e empresas do setor, que já come-
çaram a aplicar soluções técnicas e 
jurídicas para combater os riscos.

Primeiro, vamos ver as soluções 
técnicas. Os princípios éticos estão 

sendo incorporados ao desenvol-
vimento das próprias ferramentas 
de IA. Na Thales, há muito tempo 
nos comprometemos a não cons-
truir “caixas-pretas” ao projetar 
sistemas de inteligência artificial. 
Estabelecemos diretrizes que 
garantem que os sistemas sejam 
transparentes e explicáveis. Tam-
bém nos esforçamos para minimi-
zar vieses (especialmente gênero 
e aparência física) no design de 
nossos algoritmos, por meio dos 
dados de treinamento que usa-
mos e da composição de nossas 
equipes.

Nos últimos anos, temos tes-
temunhado um acentuado cresci-
mento do comércio eletrônico. O 
avanço tecnológico e a crescente 

aceitação do consumidor estão 
impulsionando essa tendência, 
criando um cenário de grandes 
oportunidades para empresas de 

todos os setores e portes. Não se 
trata, no entanto, de uma mudan-
ça exclusiva no varejo, mas sim 
de uma transformação profunda 

Na robótica, por exemplo, a cloud pode 
ser usada para controlar e monitorar ro-
bôs à distância ao mesmo tempo em que 
a IA permite a tomada de decisões. Já na 
cibersegurança, a nuvem propicia o arma-
zenamento e o processamento de dados de 
forma segura ao passo que a IA identifica 
e impede ataques cibernéticos em tempo 
real. Bancos já estão usando cloud e IA 
para melhorar o atendimento ao cliente, 
detectar fraudes e gerenciar riscos; empre-
sas de saúde estão utilizando a combina-
ção para desenvolver novos tratamentos, 
melhorar a precisão dos diagnósticos e for-
necer atendimento mais personalizado aos 
pacientes. E, de acordo com o “8º Relatório 
anual do estado da produção inteligente: 
edição especial para o setor automotivo”, 
produzido pela Rockwell Automation, 31% 
dos fabricantes automotivos pretendem in-
vestir ou já investiram em tecnologias de IA 

e aprendizado de máquina. Ou seja, a nu-
vem fornece a infraestrutura e os recursos 
necessários para hospedar e executar mo-
delos, enquanto a IA fornece a inteligência 
para analisar e processar os dados.

A inteligência artificial está impactando 
o mundo dos negócios de formas múltiplas 
e profundas. Além de possibilitar a criação 
de conteúdos impressionantes por meio 
da IA generativa e permitir a personaliza-
ção da experiência do cliente com sistemas 
de recomendação, esse avanço tecnológico 
confere mais assertividade e velocidade às 
análises de dados, otimizando processos 
e aprimorando o atendimento ao cliente. 
Sem dúvidas, a inteligência artificial está 
abrindo caminhos para novos modelos 
de negócios e tornando as empresas mais 
ágeis e eficientes.

Em resumo, a IA é uma força transfor-
madora que redefine a maneira como os 

negócios operam e interagem com seus 
consumidores. Na BRLink, por exemplo, 
um dos grandes diferenciais é justamente 
o suporte a empresas que querem utilizar 
a inteligência artificial de modo perso-
nalizado e seguro para impulsionar seus 
resultados e de seus parceiros, obtendo 
insights baseados em dados, melhorando a 
lucratividade e aprimorando a experiência 
do cliente.

À medida que a tecnologia continua 
a evoluir, ainda podemos esperar ver a 
nuvem e a IA serem usadas para resolver 
alguns dos desafios mais importantes do 
mundo moderno. É impossível voltar no 
tempo: os profissionais e as empresas que 
usarem bem esta tecnologia terão uma 
vantagem absurda no mercado. Os retar-
datários perderão oportunidades de cresci-
mento, inovação e renovação. Basta a cada 
um escolher em qual grupo quer estar.

FERNANDO BELTRAME
MESTRE EM COMPOSTAGEM PELA USP E ENGENHEIRO PELA UNICAMP

PATRICE CAINE
PRESIDENTE E CEO DO GRUPO THALES

GILBERTO REIS
DIRETOR DE OPERAÇÕES DA RUNTALENT

RAFAEL MARANGONI
FUNDADOR E DIRETOR DA UNIDADE DE NEGÓCIOS DA BRLINK

Contra as mudanças climáticas, é preciso 
investir em educação

As questões éticas da IA: travando 
as batalhas certas (Parte 1)

E-commerce: tendências e a importância dos sistemas 
tecnológicos para o sucesso do negócio (Parte 1)

O ambiente em nuvem é elemento-chave para 
implementação de inteligência artificial (Parte 2)

em como as organizações, sejam 
elas focadas no B2C (Business to 
Costumer) ou no B2B (Business 
to Business), conduzem suas ope-
rações comerciais.

Segundo uma recente pesquisa 
realizada pela Octadesk e Opinion 
Box, o e-commerce é o meio mais 
utilizado por 58% dos brasilei-
ros, no comparativo com as lojas 
físicas. De acordo com o mesmo 
levantamento, a taxa de quem uti-
liza ambos os modelos é de 14%. 
No que diz respeito à frequência, 
85% dos entrevistados admitem 
comprar online, ao menos, uma 
vez por mês.

A ascensão dessa modalidade, 
que notadamente se fortaleceu 
mais no cenário voltado para o 
consumidor final, também cresce 
de forma consistente no mercado 
B2B. A expectativa é de que a mo-
vimentação global de e-commerce 
entre empresas cresça anualmen-
te 19,7% até 2030, segundo um 

estudo divulgado em 2022 pela 
Grand View Research.

Trata-se, portanto, de uma es-
tratégia de expansão adotada por 
organizações de diversos segmen-
tos, impulsionadas pelas experi-
ências positivas nas compras B2C, 
permitindo que cada vez mais 
pessoas confiem nas transações 
online. Além disso, é importante 
mencionar a oportunidade para 
superar o desafio logístico impos-
to pela geografia brasileira. Com 
o e-commerce, aumenta o acesso 
das empresas a produtos e servi-
ços que só era possível nos gran-
des centros comerciais.

O fato é que esse movimento 
não apenas redefiniu a maneira 
como as operações são realizadas, 
mas também solidificou a impor-
tância dos sistemas tecnológicos 
avançados como pilares do suces-
so nesse cenário. Essas soluções 
são essenciais para viabilizar a 
oferta dos serviços, além de aju-

dar a garantir uma experiência 
personalizada para o cliente.

A análise de dados desem-
penha um papel central nessa 
jornada, oferecendo insights so-
bre o comportamento do consu-
midor, tendências de mercado 
e eficiência operacional. Essas 
informações possibilitam ajustes 
estratégicos e tomada de decisões 
embasadas.

Outro ponto importante é a 
questão da segurança cibernética. 
O crescente volume de transações 
online atrai ameaças cada vez mais 
sofisticadas, e, nesse sentido, em-
presas que lidam com informações 
confidenciais e dados financeiros 
devem implementar medidas ro-
bustas para proteger esses ativos. 
Por isso, a adoção de protocolos 
de segurança avançados e a atua-
lização constante de sistemas são 
essenciais para manter a confiança 
dos clientes e evitar violações de 
dados.
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Política que combate evasão escolar 
é aprovada na ALMG

Pedidos de vista adiam a votação da PEC 
que anistia descumprimento de cota 

CCJ rejeita Fundo Eleitoral como fonte para 
o transporte gratuito nas eleições
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Os projetos sobre evasão escolar e participação de Minas no Consórcio Brasil 
Verde foram votados na manhã desta quarta (13)

Antonio Carlos Rodrigues (E) apresentou parecer nesta quarta-feira (13)

A PEC 38/2022, de Rogério Carvalho, tem relatório favorável de Jorge
Kajuru e volta para a deliberação do Plenário

O Projeto de Lei (PL) 87/23, que 
institui a Política Estadual de Pre-
venção ao Abandono e à Evasão Es-
colar, foi aprovado na manhã dessa 
quarta-feira (13), na Reunião Extra-
ordinária de Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
em 2º turno. 

De autoria da deputada Lud 
Falcão (Pode), o texto foi aprovado 
na forma do vencido (como votado 
no Plenário em 1º turno), seguindo 
parecer da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia. 

A citada política será executada 
por meio da articulação entre os 
órgãos do Poder Executivo respon-
sáveis pelas políticas públicas de 
educação, saúde, trabalho, cultura 
e assistência social e por outras po-
líticas que possam contribuir para o 
êxito de ações de prevenção.

O projeto traz diretrizes, como 
a responsabilidade do Estado em 
garantir os meios necessários para 
a promoção do acesso, da perma-
nência, do sucesso escolar e da 
plena integração do aluno à escola, 
assim como instrumentos da polí-

tica, como a expansão das escolas 
de educação em tempo integral, 
conforme o perfil dos alunos e das 
comunidades.

O abandono escolar é definido 
como a situação do aluno que dei-
xou de frequentar a escola onde es-
tava matriculado, com interrupção 
dos estudos por infrequência no 
ano letivo.

Já a evasão escolar é a situação 
do aluno que, tendo sido aprovado 
ou reprovado no ano anterior, não 
efetuou a matrícula para dar conti-
nuidade aos estudos no ano seguin-
te. O foco da política são os alunos 
de 4 a 17 anos.

Consórcio Brasil Verde

Na mesma reunião, foi aprovado 
em 2º turno o PL 3.946/22, que ra-
tifica o protocolo de intenções para 
a constituição do Consórcio Inte-
restadual sobre o Clima (Consórcio 
Brasil Verde).

A proposição foi aprovada com 
a emenda nº 1 ao vencido (texto 
votado com alterações no 1º tur-

no), apresentada pela Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. De autoria do gover-
nador Romeu Zema, o PL 3.946/22 
formaliza a adesão de Minas Gerais 
ao Consórcio Brasil Verde. 

Esse mecanismo tem o objetivo 
de promover a chamada “economia 
verde”, com o incentivo de tecno-
logias capazes de requalificar a ma-
triz energética, fomentar inovações 
científicas, ampliar a geração de 
empregos e inserir o Brasil na van-
guarda dos processos produtivos 
sustentáveis.

Em sua justificativa, o governa-
dor ressalta que a criação do con-
sórcio reflete o compromisso dos 
estados com o cumprimento das 
metas assumidas pelo Brasil no 
Acordo de Paris para conter o au-
mento do aquecimento global.

Conforme a redação aprovada, 
assim que for alcançado o número 
mínimo de ratificações (11 esta-
dos), o protocolo de intenções 
será convertido no Consórcio 
Brasil Verde, autarquia interfede-
rativa com natureza de consórcio 

público.
A emenda nº 1 altera a Lei 

21.972, de 2016, para vedar que 
o licenciamento e a fiscalização 
das atividades de destinação final 
de resíduos sólidos urbanos em 
aterros sanitários de qualquer por-

te sejam objeto de delegação por 
parte do Estado.

O PL 2.756/21, que também 
estava na pauta de votação, rece-
beu emenda em Plenário e volta 
à análise da Comissão de Defesa 
do Consumidor e do Contribuinte. 

De autoria do deputado Sargento 
Rodrigues (PL), a matéria proíbe 
instituições financeiras de realizar 
publicidade, oferta e celebração de 
crédito consignado a idosos, apo-
sentados, pensionistas e servidores 
públicos. (Portal ALMG)

Um pedido de vista coletivo 
adiou nesta quarta-feira (13) a vota-
ção da proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) que concede anistia a 
partidos políticos que não cumpri-
ram as cotas mínimas de destinação 
de recursos em razão de sexo ou 
raça até as eleições de 2022. A pro-
posta impede sanções de qualquer 
natureza, como devolução de valo-
res, multa ou suspensão dos recur-
sos do Fundo Eleitoral e do Fundo 
Partidário. A PEC está sendo anali-
sada por uma comissão especial da 
Câmara dos Deputados.

O texto em discussão é um subs-
titutivo do relator, deputado Anto-

nio Carlos Rodrigues (PL-SP), para a 
PEC 9/23, do deputado Paulo Maga-
lhães (PSD-BA) e outros.

Além da anistia para o descum-
primento das cotas, o substitutivo 
também mantém da PEC original a 
proibição de sanções relacionadas 
à prestação de contas anteriores a 5 
de abril de 2022, data de promulga-
ção da Emenda Constitucional 117. 
Essa emenda passou a obrigar a 
destinação de 30% dos recursos dos 
fundos para candidaturas femininas.

Candidatas Laranja

Primeira a pedir vista do re-

latório, a deputada Fernanda 
Melchionna (Psol-RS) chamou a 
proposta de “PEC da Vergonha e 
da Autoanistia”. Ela questionou a 
não realização de cinco audiên-
cias públicas aprovadas pelo co-
legiado e criticou diversos pontos 
da PEC. “A proposta tem o relator 
de um partido político que é di-
retamente beneficiado por um 
‘jabuti’ gigante, que busca revo-
gar uma decisão da Justiça do Ce-
ará”, disse Melchionna.

Segundo ela, sete mulheres 
afirmaram em depoimento que 
foram candidatas sem saber na-
quele estado.  “São sete candida-

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) confirmou nessa quar-
ta-feira (13) a decisão do senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO) - relator da 
proposta de emenda à Constituição 
(PEC) 38/2022, que garante, nos 
dias de eleições, a gratuidade dos 
transportes coletivos - de rejeitar 
emenda de Plenário que determi-
nava que o financiamento da gra-
tuidade do transporte se daria pelo 
Fundo Eleitoral.

A PEC 38/2022, que tem como 
primeiro signatário o senador Rogé-
rio Carvalho (PT-SE), foi aprovada 
na CCJ em 9 de agosto e chegou a 
ser debatida em Plenário, mas re-
tornou ao colegiado para análise da 
emenda apresentada pelo senador 
Eduardo Girão (Novo-CE). Agora, o 
relatório aprovado retorna à análise 
do Plenário.

Conforme os termos da propos-
ta apresentada, as condições em que 
ocorrerá a gratuidade do transporte 
nos dias de eleições será regulamen-
tada por lei infraconstitucional, as-
sim como a origem e condições de 

seu financiamento.
Dessa forma, o relator rejeitou a 

emenda 2 de Plenário, apresentada 
por Girão, a qual acrescentava que 
o financiamento da gratuidade do 
transporte se daria pelo Fundo Elei-
toral.

“Conforme ainda os termos da 
proposta, essa gratuidade se dará, 
nos termos da lei, ou seja, é a lei 
infraconstitucional que regulamen-
tará as condições em que ocorrerá a 
gratuidade e inclusive definirá como 
e em quais termos se dará o seu fi-
nanciamento”, explicou Kajuru.

Girão ponderou que a emenda 
foi resultado de “muito diálogo, in-
clusive na comissão”.

“Acredito que é algo que pode 
justificar o Fundo Eleitoral. Entendo 
que o governo seja contra, faz parte 
do jogo democrático. Compreendo 
a rejeição da emenda, mas é uma 
questão de posicionamento”, afir-
mou.

Autor da matéria, o senador Ro-
gério Carvalho disse que 730 dias 
separam uma eleição para a outra, 

por isso a gratuidade não pesaria no 
custo das passagens.

Marcos Rogério (PL-RO) ponde-
rou que, apesar de não concordar 
com o uso do Fundo Eleitoral, acre-
dita ser necessário dar uma defini-
ção da fonte de custeio para a gra-
tuidade dessas passagens em dia de 
pleito eleitoral.

“Uma das alternativas seria os 
partidos políticos que têm desapro-
vação de contas, e têm de fazer a 
devolução de valores. Esse recurso, 
em razão dessa punição, poderia ser 
uma alternativa para custear isso”, 
expôs Rogério.

O senador Sergio Moro (União-
-PR) também disse que o foco da 
emenda é a fonte de custeio e su-
geriu a possibilidade de remeter 
essa definição para uma legislação 
ordinária.

Ao apoiar a emenda, o senador 
Plínio Valério (PSDB-AM) afirmou 
que “nada mais justo do que tirar do 
Fundo Eleitoral” o montante para 
custeio dessas passagens. (Agência 
Senado)

turas de mulheres usadas como 
laranja, com condenação em pri-
meiro e segundo grau pela Justiça 
do Ceará, condenações importan-
tíssimas para combater o uso de 
candidatas laranja.”

Um trecho incluído no subs-
titutivo pelo relator prevê a não 
aplicação de sanções, como perda 
de mandato e decretação de inele-
gibilidade, quando a decisão judi-
cial acarretar redução do número 
de candidatas eleitas.

Para a deputada Bia Kicis (PL-
-DF), por outro lado, o disposi-
tivo faz justiça a candidatas elei-
tas legitimamente. “Aí vem uma 
decisão, porque houve casos de 
candidaturas laranja, para retirar 
aquelas que foram eleitas legiti-
mamente e colocar homens no 
lugar delas. Isso é um absurdo. 
O relatório prevê que, em caso 
de não cumprimento da cota fe-
minina, a decisão que resultar em 
perda de mandatos de mulheres 
não será aplicada”, argumentou.

Cota racial

Outra inovação do relator in-
sere na Constituição uma cota 
mínima de 20% dos recursos dos 
fundos eleitoral e partidário para 
candidaturas de pessoas pretas e 
pardas, independentemente do 
sexo. Atualmente, o financiamen-
to de candidaturas negras é pro-

porcional ao número de candida-
tos negros no partido.

Em 2021, para incentivar a 
participação de pretos e pardos 
na política, o Congresso Nacional 
promulgou a Emenda Constitu-
cional 111, estabelecendo que os 
votos dados a candidatas e candi-
datos pretos e pardos nas eleições 
sejam contados em dobro para 
fins de distribuição dos recursos 
dos fundos entre os partidos po-
líticos.

Recursos para dirigentes

O substitutivo do relator esta-
belece ainda que multas aplicadas 
após a vigência da Emenda 117 
(30% para candidaturas femini-
nas) poderão ser pagas com re-
cursos do Fundo Partidário, limi-
tado a 10% do montante recebido 
mensalmente.

“Estamos inaugurando um 
novo modelo que sanciona o par-
tido, em bases mensais, no valor 
correspondente a 10% do Fundo 
Partidário recebido pela agremia-
ção”, diz o relator.

STF

Uma ação movida pelo partido 
Rede Sustentabilidade e pela Fe-
deração Nacional das Associações 
Quilombolas (Fenaq) questiona a 
Emenda 117. Relator da matéria, 

o ministro Luís Roberto Barroso 
remeteu a decisão ao Plenário da 
Corte. Ainda não há data para o 
julgamento.

O Supremo já havia decidido 
em 2018 que a distribuição do 
financiamento de campanhas de-
veria ser proporcional aos candi-
datos de acordo com o gênero, 
respeitando o limite mínimo de 
30% para mulheres. No entanto, a 
Emenda 117 anistiou os partidos 
que não destinaram os valores 
mínimos em razão de sexo e raça 
em eleições ocorridas antes da 
promulgação.

Para a Rede e a Fenaq, ao con-
ceder a anistia, a PEC viola o prin-
cípio da igualdade de oportunida-
des entre candidatos nas eleições, 
além da diversidade e da plurali-
dade racial e de gênero.

Doações de empresas

O relator optou ainda por ex-
cluir da PEC a possibilidade de as 
legendas recorrerem ao financia-
mento empresarial para quitação 
de dívidas contraídas antes de 
2015, época em que era permiti-
do o recebimento de doações de 
pessoas jurídicas.

Essa modalidade de financia-
mento acabou com a Lei 13.165/15 
(Minirreforma Eleitoral), que en-
trou em vigor em setembro de 
2015. (Agência Câmara)
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4 Justiça

TRT confirma justa causa de bancária 
que trabalhou durante afastamento 
por doença

Estudo Demográfico da Advocacia Brasileira: A 
OAB quer conhecer você

Nunes Marques 
vota por absolvição 
parcial de réu pelo 
8/1

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en

DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO

antos
abores

@santossaboresbr
38 98839-3536

38 98404-3182

A Justiça do Trabalho confirmou 
a dispensa por justa causa aplicada 
a uma bancária que exerceu ativida-
des empresariais paralelas durante o 
período em que esteve afastada do 
serviço para gozo de auxílio-doença 
previdenciário. Ao julgar o caso, a ju-
íza Fernanda Cristine Nunes Teixeira 
reconheceu a falta grave, consubs-
tanciada em ato de improbidade, nos 
termos do artigo 482 da CLT. Para a 
magistrada, ficou evidenciada a vio-
lação ao princípio da boa-fé inerente 
ao contrato de trabalho.

Na ação trabalhista, a bancária 
pedia a reversão da justa causa e o 
pagamento das parcelas relativas à 
dispensa sem justa causa. Entretanto, 
após analisar as provas, a juíza não 
deu razão a ela e rejeitou os pedidos.

Sindicância interna apresentada 
com a defesa revelou que a institui-
ção bancária recebeu uma denúncia 
anônima de que a empregada estaria 

vendendo peças de lingerie e reali-
zando eventos, como chás de linge-
ries. Foi apurado que o telefone e o 
e-mail indicados como pertencentes 
à loja eram os mesmos informados 
pela trabalhadora ao setor de RH.

A sindicância também encontrou 
diversas publicações nas redes so-
ciais, nas quais a bancária aparecia 
atuando como dona da loja de linge-
rie. Uma ligação para o número de 
telefone registrado no site foi atendi-
da pelo marido da bancária, que, na 
sequência, passou para ela. A mulher 
deu detalhes sobre as peças e disse 
que poderia entregá-las pessoal-
mente. Ela informou que costumava 
trabalhar da manhã até por volta das 
20h.

A sindicância concluiu que a ban-
cária incorreu em mau procedimen-
to. Com a defesa, foi apresentada ain-
da uma “Ata Notarial de Constatação” 
emitida por cartório de notas, ates-

tando fatos apurados na sindicância. 
E a própria bancária confirmou, em 
depoimento, como sendo seus os 
contatos de telefone e e-mails indica-
dos pela loja, assim como perfis de 
redes sociais.

Para a julgadora, não há dúvidas 
de que, mesmo afastada em gozo 
de auxílio-doença previdenciário, a 
bancária desenvolvia, por sua conta 
própria, atividades empresariais, em 
total desvirtuamento da finalidade 
do benefício. Atestado médico ane-
xado ao processo, inclusive, indicava 
que havia necessidade de repouso.

“Entendo, pois, satisfatoriamente 
demonstrado nos autos que a recla-
mante exerceu atividades empresa-
riais enquanto afastada do serviço 
em gozo de auxílio-doença previden-
ciário, em total descompasso com 
sua condição perante a empregado-
ra e ao INSS”, constou da sentença. 
Segundo pontuou a julgadora, é esse 

A OAB Nacional disponibilizou 
o 1º Estudo Demográfico da Ad-
vocacia Brasileira, o Perfil ADV. 
O Conselho Federal da OAB pre-
tende conhecer a realidade de 
advogados e advogadas de todo 
o país, identificando dificuldades, 
peculiaridades e características 
regionais do exercício profissio-
nal. Para participar, basta acessar 
a página da pesquisa e responder 
ao questionário. O processo leva 
apenas 15 minutos. A pesquisa pode 
acessada em: https://perfiladv.oab.
org.br/

A participação de todos os ins-
critos permitirá à OAB a criação e a 
manutenção de iniciativas mais efeti-
vas para a advocacia, como ações de 
defesa de prerrogativas e honorários 
e criação de mais salas de apoio, en-
tre outras.

“Hoje, lançamos não apenas uma 
pesquisa, mas um compromisso 
contínuo com a melhoria da advo-
cacia do Brasil. O Perfil ADV guiará 
nossas ações em busca do fortaleci-
mento da nossa profissão. Por isso, 

convido a todos os advogados e ad-
vogadas a participarem desse estudo 
diagnóstico”, declarou o presidente 
da OAB Nacional, Beto Simonetti.

Formato

Ao todo, o levantamento online 
reúne 42 questões divididas por 
temas, que podem ser respondidas 
em apenas 15 minutos e de forma 
anônima. Além do perfil sociodemo-
gráfico e foco na atuação profissio-
nal foram incluídas perguntas sobre 
saúde, uso da tecnologia e prerroga-
tivas e honorários.

Aplicado pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), o estudo é coordena-
do, no âmbito do CFOAB, pelo vice-
-presidente da OAB Nacional, Rafael 
Horn; e por uma comissão formada 
pelos presidentes das Seccionais de 
Alagoas, Vagner Paes; da Bahia, Da-
niela Borges; de Goiás, Rafael Lara; 
e de Pernambuco, Fernando Ribeiro 
Lins.

Após a conclusão da pesquisa, a 
OAB sistematizará a coleta de dados 

O ministro Nunes Marques, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
votou, nessa quarta-feira (13), pela 
absolvição parcial de Aécio Lúcio 
Costa Pereira, primeiro réu julgado 
pela Corte pela participação nos atos 
golpistas de 8 de janeiro.

Nunes Marques divergiu do voto 
apresentado pelo relator, ministro 
Alexandre de Moraes, que votou pela 
condenação de Aécio a 17 anos em 
regime fechado pelos crimes de ten-
tativa de abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito, tentativa de 
golpe de Estado, associação crimino-
sa armada e dano contra o patrimô-
nio público, com uso de substância 
inflamável.

Nunes Marques votou somente 
pela condenação do acusado a 2 
anos e seis meses de prisão em re-
gime aberto pelos crimes de dano e 
deterioração do patrimônio tomba-
do. “As fotos e vídeos por ele posta-
dos [nas redes sociais], demostram 
que ele aderiu aos manifestantes 
que ingressaram mediante violência 
no Congresso, concorrendo para 
os danos do patrimônio tombado”, 
afirmou.

No entanto, o ministro divergiu 
de Moraes e absolveu Aécio das acu-
sações de atentar contra a democra-
cia e de golpe de Estado. Segundo 
o ministro, é necessária ameaça às 

autoridades dos poderes para carac-
terização dos crimes.

“As lamentáveis manifestações 
ocorridas no dia 8 de janeiro, apesar 
da gravidade do vandalismo, não ti-
veram alcance de consistir numa ten-
tativa de abolir o Estado democrático 
de direito”, argumentou.

Após o voto do ministro, o julga-
mento foi suspenso e será retomado 
amanhã (14).

O réu

Aécio Lúcio, morador de Diade-
ma (SP), foi preso pela Polícia Le-
gislativa no plenário do Senado du-
rante os atos. Ele chegou a publicar 
um vídeo nas redes sociais durante 
a invasão à Casa. Ele continua preso 
por determinação de Moraes.

De acordo com a denúncia apre-
sentada pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR), o acusado partici-
pou da depredação do Congresso 
Nacional, quebrando vidraças, por-
tas de vidro, obras de arte, equipa-
mentos de segurança, e usando subs-
tância inflamável para colocar fogo 
no tapete do Salão Verde da Câmara 
dos Deputados.

Na manhã desta quarta-feira, a de-
fesa de Aécio Lúcio rebateu as acusa-
ções e considerou que o julgamento 
no STF é “politico”.

NUNES MARQUES VOTA POR ABSOLVIÇÃO PARCIAL DE RÉU PELO 8/1

para a apresentação dos resultados. 
Todo o processo obedecerá às exi-

gências da Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais (LGPD), com o in-

tuito de obter e fornecer fidedigna 
amostragem demográfica da advo-

cacia brasileira. (Portal OAB Montes 
Claros)

ponto que indica a falta da bancária. 
Foi explicado ainda que a quebra de 
confiança autoriza, por si só, a imedia-
ta extinção contratual, dispensando 
medidas pedagógicas prévias.

“Tendo em vista que a falta come-
tida pela reclamante compromete a 

essência do seu afastamento e, por 
conseguinte, o motivo ensejador da 
suspensão contratual, este último 
não lhe socorre”, arrematou a jul-
gadora na sentença, acolhendo, ao 
final, a legitimidade da justa causa e 
julgando improcedentes os pedidos 

da bancária. Em grau de recurso, os 
julgadores da Quarta Turma do TR-
T-MG mantiveram a sentença nesse 
aspecto. Atualmente, o processo 
aguarda decisão de admissibilidade 
do recurso de revista. (Ascom TRT-
-MG)
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Fortalecer a cultura e os patri-
mônios regionais, além de pontuar 
no ICMS cultural de cada um dos 
municípios consorciados. Foram al-
guns dos assuntos apresentados na 
I Jornada do Patrimônio Cultural, 
denominado ‘Caminhos dos Ser-
tões: Tradições Culturais do Povo 
Mineiro’, realizada pelo Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams), 
nesta terça-feira (12), em seu salão 
de eventos.

O evento reuniu secretários mu-
nicipais de Cultura do Norte de Mi-
nas que fazem parte do quadro de 
filiados ao Cimams.

A iniciativa mostrou aos partici-
pantes, as atividades voltadas para 

a valorização da identidade cultural 
regional, promovendo o reconhe-
cimento do patrimônio cultural, 
material e imaterial. Uma ação de-
senvolvida em parceria com o Iepha 
– Instituto Estadual de Patrimônio 
Cultural e que pontuará no ICMS de 
Patrimônio Cultural, tanto como Jor-
nada Mineira de Patrimônio Cultu-
ral, quanto como curso para equipe 
técnica e conselheiros.

O presidente do Cimams e prefei-
to de Patis, Vamir Morais de Sá, res-
saltou a importância de valorizar a 
cultura e relembrou de quando este-
ve à frente da Amams e incentivou o 
grupo Catrumano, que tinha à frente 
o historiador João Batista Costa, o 
juiz e atualmente desembarcador 

Bruno Terra Dias e a advogada Bea-
triz Coelho, através do projeto para 
transformar simbolicamente Matias 
Cardoso em capital do Estado de 
Minas Gerais, no dia 8 de dezembro.

“Precisamos saber de onde vie-
mos e para onde vamos. Através da 
nossa cultura e do turismo que con-
seguiremos agregar valores e ajudar 
a melhorar a economia dos nossos 
municípios. O CIMAS é os prefeitos 
são parceiros desta iniciativa que aju-
dará a nossa região.”

O prefeito de Brasilândia de Mi-
nas, Oseias Cardoso Queiroz assina-
lou que a cultura e o turismo em seu 
município estão iniciando. A criação 
da pasta para atender essas duas 
atividades nasceu em sua adminis-

Cimams realiza a 1ª Jornada 
Mineira do Patrimônio Cultural

Pirapora é destaque nacional ao 
sediar competições de esportes 
especializados

Governo de Minas realiza novo 
repasse do Programa Bolsa 
Reciclagem
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

UNIMONTES VOLTA COM SEU VESTIBULAR PRÓPRIO

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) vai retornar 
com o seu vestibular tradicional para o ingresso nos seus cursos de gra-
duação. O anúncio foi feito pelo reitor da instituição, professor Wagner 
de Paulo Santiago. As provas do vestibular da Unimontes serão no dia 
10 de dezembro, visando o preenchimento de 2.734 vagas em 70 cursos 
de graduação (divididos em dois grupos) para o ano de 2024 (primeiro 
e segundo semestres). Segundo o reitor, 80% das vagas serão oferecidas 
no seu vestibular próprio e 20% serão preenchidas pelo Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) e pelo Sistema de Seleção Unificada (SiSU). 
(Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

www.novojornaldenoticias.com.br

 
MUNICÍPIOS VÃO AJUDAR HOSPITAL

Prefeitos e vices de 19 cidades da região aprovaram a proposta de 
rateio mensal de R$ 2,5 mil para evitar o fechamento do hospital psiqui-
átrico Gedor Silveira, de São Sebastião do Paraíso. Segundo informações 
da Associação Pública dos Municípios da Microrregião do Médio Rio 
Grande (Ameg), a proposta foi discutida e aprovada em reunião nesta 
terça-feira, 12, e a previsão é que o repasse seja feito por 12 meses. O 
hospital alega deficit mensal de cerca de R$ 300 mil devido à defasagem 
na tabela de pagamentos do Sistema Único de Saúde (SUS).  (Folha da 
Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/rateio-preve-r-25-mil-por-municipio-em-a-
juda-ao-gedor/

CAPTAÇÃO BENEFICIA 6 PACIENTES

O Hospital de Clínicas da Universidade Federal do Triângulo Mineiro 
realizou nesta semana a captação de coração, rins, fígado e córneas para 
transplantes. A paciente doadora teve morte encefálica após sofrer um 
atropelamento. A doação autorizada pela família poderá beneficiar seis 
pessoas que aguardam na fila. Segundo o médico Ilídio Antunes de Oli-
veira Júnior, coordenador da Comissão Intra-Hospitalar de Doação de 
Órgãos e Tecidos para Transplante  do HC-UFTM, um dos rins e o fígado 
serão transplantados em Uberlândia, o coração seguirá para Itajubá-MG 
e o rim e as córneas deverão ser transplantados aqui no HC-UFTM. ( Jor-
nal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/64745/captacao-de-
-multiplos-orgaos-realizada-n o-hc-uftm-beneficia-6-pacientes

 
ASSOCIAÇÃO DO CIRCUITO DAS GRUTAS SE FIRMA

Das centenas de grutas que se encontram em Minas Gerais, um ex-
pressivo número se concentra nesses municípios, incluindo as três mais 
famosas: a Gruta do Maquiné, em Cordisburgo; a da Lapinha, em Lagoa 
Santa; e a do Rei do Mato, em Sete Lagoas. Além das grutas, o turista 
aventureiro também conta com atrações como trekking, pedal e escala-
das, além de uma série e de eventos que ocorrem durante todo o ano em 
cada uma das cidades que compõem o roteiro. ( Jornal Sete Dias - Sete 
Alagoas)

www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/associacao-circuito-
-das-grutas-se-firma-co mo-referencia-que-integra-o-melhor-da-progra-
maca/30223

 
MINAS FIRMA PARCERIA COM A FERRERO

O Governo de Minas e a Ferrero assinaram, nesta terça-feira, 12, em 
Alba, na Itália, um protocolo de intenções para instalar um parque em 
Poços de Caldas e o desenvolvimento das atividades do programa edu-
cacional Kinder Joy of Moving, com o qual o Estado já mantém parceria. 
O termo foi assinado em reunião com executivos na sede da empresa 
após a apresentação do parque já instalado na cidade italiano, também 
criado com os objetivos de desenvolvimento educacional. (Mantiqueira 
Online - Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/09/12/governo-de-mi-
nas-firma-parceria-com-a-ferrero-para-desenvolver-parque-esportivo-
-em-pocos/

 

MATA FAZ SEMANA DA CACHAÇA

Prossegue até esta sexta, 15, em Juiz de Fora, e sábado, 16, em Goia-
ná, dentro do XI Encontro dos Produtores Rurais, a  Segunda edição da 
Semana da Cachaça. Promovida em parceria entre o Reza Forte, o som-
melier João Simoncini, a UniAcademia e o Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar), a semana tem como tema “Por que não a cachaça? 
Um problema sociocultural de consumo”. A programação mescla cursos 
e palestras com samba e choro – um evento tipicamente brasileiro. (Tri-
buna de Minas  Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/13-09-2023/segun-
da-semana-cachaca.html

GUARDA TERÁ ADICIONAL DE RISCO

A Prefeitura de Varginha encaminhou para a Câmara Municipal o Pro-
jeto de Lei de autoria do Executivo, que institui o adicional de risco de 
vida para a Guarda Civil Municipal de Varginha. O adicional será de 30% 
sobre o valor do salário mínimo vigente, conforme prevê o Estatuto dos 
Servidores Públicos do Município de Varginha. O adicional de risco de 
vida substitui a concessão do adicional de periculosidade aos Guardas,            
não      sendo,  portanto, cumulativos. (Blog do Madeira - Varginha)

https://blogdomadeira.com.br/projeto-sobre-adicional-de-risco-de-
-vida-para-gcm-de-varginh a-vai-para-camara
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80% das vagas da Unimontes serão oferecidas no seu 
vestibular próprio e 20% serão preenchidas pelo Enem 

tração e por isso, pediu apoio do con-
sórcio e dos municípios, através dos 
secretários que ajudassem a fomentar 
o setor.

Painéis

Foram apresentados quatros pai-
néis. No primeiro, o desembargador 
do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais, Bruno Terra Dias e a advogada 
Beatriz Coelho, do Instituto Histórico 
e Geográfico de Minas Gerais apre-
sentaram sobre o 8 de dezembro, o 
Dia dos Gerais – Matias Cardoso e 
Pedras de Maria da Cruz.

No painel seguinte, o professor 
João Batista Costa discorreu sobre 
a formação histórica e geográfica do 
sertão mineiro: características que 
moldaram a cultura da região e a im-
portância da valorização do patrimô-
nio cultural.

O Caminho dos Gerais: uma es-
tratégia do Cimams e Intertv Grande 
Minas para valorização da cultura 
regional foi tema apresentado pelos 
jornalistas Geraldo Humberto e Cácio 
Xavier.

A palestra de encerramento da I 
Jornada do Patrimônio Cultural ficou 
por conta da consultora Helena Ros-
maninho Alves Moreira Gonçalves, 
que ministrou a palestra sobre a cul-
tura do sertão: experiências exitosas 
nos municípios da região. (ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)

Depois de décadas, Pirapora 
voltou a ser sede de importantes 
competições, a nível estadual e na-
cional, de esportes especializados. 
Graças ao trabalho da Prefeitura, via 
Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (Sejuc), a cidade recebeu, 
no último final de semana (9 e 10), 
a disputa da 2ª Etapa do Campeona-
to Mineiro de Canoagem e da Copa 
Brasil de SuperCross, além da com-
petição de corrida e caminhada do 
Circuito das Cidades.

Segundo a Sejuc, as atrações só 
foram viabilizadas graças à estru-
tura garantida pela Gestão Ação e 
Reconstrução para os organizado-
res, ao envolver também o suporte 
e assistência de outras secretarias 
como Saúde e Infraestrutura, além 
do SAAE e Guarda Municipal. Espe-
cialmente no caso do SuperCross, 
que voltou a ter uma etapa nacional 

competida em Pirapora depois de 
20 anos, o comprometimento da 
equipe da Secretaria de Infraestrutu-
ra foi fundamental. O resultado do 
trabalho, para a construção da pista 
de competição, foi muito elogiado 
pela maioria dos 200 pilotos (oriun-
dos de outras cidades do país) que 
transmitiram emoção e adrenalina 
ao público, presente nos treinos e 
provas no sábado e domingo.

Na prova da elite mineira de ca-
noagem, na manhã do domingo, 
mais de 28 anos depois da última 
realizada no município, os 30 ca-
noístas envolvidos tiveram todo o 
suporte de segurança e assistência 
da Secretaria de Saúde e de outros 
parceiros, como o Corpo de Bom-
beiros. Os participantes fizeram 
descidas em um trecho do Rio São 
Francisco, exclusivamente prepara-
do e monitorado por profissionais 

O Governo de Minas realizou, 
nesta quarta-feira (13), o pagamen-
to referente ao 1º trimestre de 2023 
do Programa Bolsa Reciclagem. 
O repasse de R$ 702.557,67 será 
destinado a 84 associações e coo-
perativas de catadores de materiais 
recicláveis vinculados ao programa, 
mantido pela Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad). O 
repasse trará benefícios diretos a 
1.561 catadores de todas as regiões 
do estado.

No Brasil, o Bolsa Reciclagem 

é uma iniciativa pioneira de paga-
mento por serviços ambientais, 
que concede incentivo financeiro 
trimestral para associações e coo-
perativas de materiais recicláveis. “A 
ação tem como objetivo incentivar 
a reintrodução de materiais reci-
cláveis em processos produtivos 
e reduzir a utilização de recursos 
naturais e insumos energéticos, 
com inclusão social de catadores 
de materiais recicláveis”, afirma o 
subsecretário de Gestão Ambiental 
e Saneamento da Semad, Rodrigo 
Franco.

capacitados para situações de resgate 
e socorro.

Composta por categorias que reu-
niram adolescentes a idosos, o Circui-
to das Cidades levou para a Avenida 
Salmeron cerca de 200 atletas para o 
trajeto de 5 km de corrida e caminha-

da, margeando o Rio São Francisco, 
no início da manhã do domingo. To-
dos os participantes contaram com 
o trabalho da equipe de limpeza da 
Prefeitura e dos servidores da Guarda 
Municipal, para um trânsito e fluxo 
mais seguro. (Ascom PMP)

O incentivo financeiro também 
estimula a segregação, o enfarda-
mento e a comercialização de mate-
riais como papel, papelão, plásticos, 
metais, vidros e outros resíduos pós-
-consumo.

Para a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo, o trabalho 
dos catadores contribui para gerar 
qualidade ambiental ao estado. 
“Quando a Semad assumiu o Bolsa 
Reciclagem, havia um passivo de pa-
gamentos de 2017 e 2018 que ultra-
passava R$ 4,5 milhões em débitos. 
Com muito trabalho e dedicação, 
conseguimos quitar os valores pen-
dentes e regularizar o pagamento do 
auxílio, garantindo mais dignidade 
ao importante trabalho ambiental 
realizado pelos catadores”, destaca.

No total, foram repassados pelo 
Bolsa Reciclagem R$ 18.913.174,97, 
desde sua retomada em 2019.

Impactos ambientais e sociais

No 1° trimestre de 2023, com o 
trabalho desenvolvido pelos catado-
res, foi possível processar aproxima-
damente 861 toneladas de metais; 
6,6 mil toneladas de papel; 2,4 mil 

toneladas de plástico e 2,4 mil to-
neladas de vidro, que foram comer-
cializados por todas as associações 
e cooperativas. Atualmente, o Bolsa 
Reciclagem conta com 172 empre-
endimentos cadastrados e ativos em 
146 municípios.

Levantamento realizado pela 
Semad, responsável pela gestão do 
Programa no Estado, por meio da 
Subsecretaria de Gestão Ambiental 
e Saneamento (Suges), aponta que, 
em 2022, deixaram de ser encami-
nhados a aterros sanitários, devido 
ao trabalho de coleta realizado pe-
las associações e cooperativas de 
catadores de material reciclável: 
2.651 toneladas de metal; 23 mil 
toneladas de papel; 8,4 mil tonela-
das de vidro; 9,4 mil toneladas de 
plástico.

O programa foi instituído pela 
Lei nº 19.823, de 22 de novembro 
de 2011, regulamentado pelo De-
creto nº 45.975, de 4 de junho de 
2012, tendo natureza de incentivo 
financeiro pela contraprestação 
de serviços ambientais, conforme 
diretrizes da Política Estadual de 
Resíduos Sólidos, disciplinada pela 
Lei nº 18.031, de 12 de janeiro de 
2009. (Ascom/ Sisema)
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HAT e Polícia Civil deverão estreitar 
e fortalecer parceria

Especialista fala sobre tumor ocular 
mais comum em crianças

HAT/ DIVULGAÇÃO

     RETINOBLASTOMA 

Na manhã dessa quarta-feira 
(13), o Hospital Aroldo Tourinho 
recebeu a visita de representantes 
do 11° Departamento de Polícia 
Civil de Minas Gerais - chefiado 
pelo delegado geral Jurandir Ro-
drigues César Filho - para fortale-
cer a parceria entre as instituições. 
Na ocasião, estiveram presentes a 
coordenadora da seção de ensi-
no do 11º Departamento, Renata 
Timóteo; a psicóloga e analista 
de Polícia Civil, Iara Biondi e; o 
escrivão da Polícia Civil, Rodrigo 
Rocha.

Pelo HAT, participaram os pro-
fessores Paulo César Gonçalves de 
Almeida (presidente) e Cláudio 
Medeiros Santos (vice-presidente), 
e as enfermeiras Ana Paula Lopes 
Santos Guerra (superintendente), 
Zilá Aparecida Soares Pereira (di-
retora de qualidade e inovação) e 
Soneide Dias Batista (diretora as-

sistencial).
Na oportunidade, os represen-

tantes da Polícia Civil apresen-
taram proposta da chefia do 11° 
Departamento de Polícia Civil no 
sentido de serem desenvolvidos, 
preliminarmente, projetos para 
a promoção da saúde mental dos 
servidores no âmbito do 11° De-
partamento de Polícia Civil, com-
preendendo mais de 500 policiais 
em cerca de 75 municípios.

No próximo dia 25 de setem-
bro, às 15 horas, como parte do 
programa de parceria, será profe-
rida palestra pelo professor Cláu-
dio Medeiros Santos, psicólogo e 
vice-presidente do HAT, com abor-
dagem no contexto do Setembro 
Amarelo. A palestra será realizada 
no auditório da RISP, no bairro Ibi-
turuna e com transmissão on-line 
para os servidores lotados em ou-
tros municípios. (Ascom HAT)

Tumor raro originário das cé-
lulas da retina, sendo o tipo mais 
comum em crianças no início da 
infância e até mesmo no nasci-
mento, é o retinoblastoma.

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a doença representa cerca 
de 4% dos cânceres infantis, che-
gando a uma média de 400 casos 
por ano no Brasil, podendo cau-
sar cegueira infantil e até a morte.

De acordo com o oftalmolo-

gista e especialista em Retina In-
fantil, Marcelo Cavalcante Costa, 
a doença se desenvolve na retina, 
estrutura de tecido neural respon-
sável por detectar a luz e enviar 
para o cérebro para podermos en-
xergar. Eventualmente, durante a 
multiplicação, as células formam 
um tumor, que se espalha dentro 
e ao redor do olho (de forma uni-
lateral ou bilateral), ou até mes-
mo para outras partes do corpo, 

incluindo o cérebro e a coluna.
“A cor branca pode indicar que 

algo está impedindo a passagem 
da luz, no caso do retinoblastoma, 
é o tumor. Esse fenômeno pode 
ficar mais evidente, por exemplo, 
ao tirar fotos com flash”, explica 
Cavalcante.

O principal sintoma do retino-
blastoma, presente em até 90% 
dos casos, é a leucocoria, conhe-
cida como ‘olho de gato’, que se 

caracteriza por um reflexo branco 
na pupila da criança em contato 
com a luz.

ALERTA

No mês em que é celebrado o 
Dia Nacional de Conscientização 
e Incentivo ao Diagnóstico Pre-
coce do Retinoblastoma (18/9), 
marcado pela campanha Setem-
bro Dourado, o especialista alerta 

para a importância do diagnósti-
co precoce da doença, essencial 
para garantir bons resultados no 
tratamento e evitando cegueira.

“Um fato importante é que em 
algumas situações o retinoblasto-
ma se encontra na periferia dos 
olhos, podendo passar desperce-
bido no teste do reflexo verme-
lho comum, porém sendo pos-
sível diagnosticar através de um 
exame hoje conhecido por teste 
do olhinho ampliado”, destaca.

O teste é um exame rápido, 
não invasivo, e realizado com 
um equipamento portátil, onde 
o profissional capta imagens do 
globo ocular do bebê para aná-
lise, ainda nos primeiros dias de 
vida. Estatísticas apontam que 1 a 
cada 20 pacientes possui alguma 
condição importante e que deve 
ser acompanhada.

“Quanto mais cedo a doença 
for descoberta, melhores as chan-
ces de que o bebê não venha a 
acumular prejuízos que afetem 
sua visão pelo resto da vida. Por 
isso, o teste do olhinho e o teste 
do olhinho ampliado, realizado 

ainda na maternidade, é tão im-
portante para identificar precoce-
mente diversas doenças, incluin-
do o retinoblastoma”, orienta 
Cavalcante.

TRATAMENTO

O tratamento do retinoblasto-
ma pode variar de acordo com o 
caso, levando em conta a idade, 
a presença de tumor em um ou 
nos dois olhos e o estadiamento, 
entre outros fatores.

O objetivo é salvar a visão 
sempre que possível e preservar 
o bulbo ocular, podendo envol-
ver uma equipe multidisciplinar 
e várias modalidades terapêuti-
cas, como quimioterapia, radio-
terapia, laserterapia, crioterapia, 
termoterapia e cirurgia.

“Caso [os pais] percebam 
algo errado, conversem com o 
pediatra, para que indique avalia-
ção com oftalmologista infantil. 
Quanto antes o diagnóstico do 
retinoblastoma for feito, melhor 
será o futuro da criança”, enfatiza 
o especialista.
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Produção industrial mineira registra 
crescimento de 5% em 2023

Fenics deve prospectar R$ 100 milhões 
em negócios

Feirão da Caixa no Minascon: mais fácil 
ter casa própria
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Minas Gerais avançou 5% na 
produção industrial de janeiro a 
julho deste ano, enquanto o resul-
tado nacional registrou queda de 
0,4% no mesmo período. O bom 
desempenho no Estado, o terceiro 
melhor do país, se deve às ativida-
des extrativas, incluindo a minera-
ção e a indústria de transformação. 
No acumulado de 12 meses, o 
avanço da produção mineira atin-
giu 3,6%. Os dados constam no Bo-
letim Econômico divulgado nessa 
quarta-feira (13/9) pelo Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) a partir de resultados pu-
blicados pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O cenário do Estado tem sido 
mais favorável em função, por 
exemplo, dos avanços na extração 
de minério de ferro, este é o en-
tendimento do economista-chefe 
do BDMG, Izak Carlos da Silva. “Há 
ainda bons resultados em todos os 
segmentos relevantes da cadeia au-

tomotiva, do setor metal mecânico 
e da produção de máquinas e equi-
pamentos. A produção de veículos 
em Minas cresceu 10,7% no ano, 
enquanto a brasileira caiu 3,3%. Já 
a fatia de máquinas e equipamentos 
subiu 12,8% no estado e caiu 6% no 
país”, destaca.

Em função do resultado positivo 
nos primeiros sete meses do ano, a 
perspectiva para os próximos meses 
é de crescimento em Minas. “Esta-
mos observando a cristalização e 
a materialização do histórico de 
atração de investimentos no estado, 
que tem dado retorno agora na pro-
dução de bens duráveis e de capital, 
o que retroalimenta o circuito gas-
to-renda, criando um ciclo virtuo-
so”, explica o economista.

ANÁLISE E PERSPECTIVAS

O Boletim Econômico revela 
que para os próximos meses, há 
uma expectativa de crescimento 

da produção industrial do estado 
em ritmo superior ao do país. No 
contexto interno, o mercado de 
trabalho mineiro resiliente, o cres-
cimento do rendimento médio real 
no estado e o programa de renego-
ciação de dívidas devem impulsio-
nar a demanda por bens industriais 
mais dependentes da renda, como 
alimentos, bebidas e petróleo e 
biocombustíveis. De forma comple-
mentar, o início do ciclo de redução 
dos juros deve aquecer a demanda 
por bens mais atrelados ao crédito. 
No âmbito externo, a demanda por 
minério de ferro deve continuar be-
neficiando a indústria extrativa do 
estado.

O documento revela que a pers-
pectiva positiva da indústria do es-
tado é corroborada pelo Índice de 
Confiança do Empresário Industrial 
(ICEI) que marcou 53,1 pontos em 
agosto, 0,3 ponto acima da sua mé-
dia histórica. (Com informações da 
Ascom BDMG)

A Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros 
(ACI), a Federação das Indústrias 
do Estado de Minas Gerais (Fiemg) 
vão realizar a 28ª Feira Nacional da 
Indústria, Comércio e Serviços de 

Montes Claros (Fenics) de 14 a 17 
de setembro. Nesta quinta-feira, a 
solenidade de abertura terá início 
às 19h30, com a presença de au-
toridades, parceiros e expositores. 
Em seguida, a cantora Linda Klara 

Participantes terão acesso a di-
versas ofertas de imóveis e poderão 
realizar todas as etapas da contra-
tação durante o evento em Montes 
Claros

Entre os dias 14 e 17 de setem-
bro, o Parque de Exposições João 
Alencar de Athayde, em Montes 
Claros, se tornará o ponto de en-
contro para quem deseja realizar o 
sonho da casa própria. O Feirão da 
Caixa, que acontece no contexto do 
Minascon 2023, traz oportunidades 

imperdíveis para aqueles que bus-
cam concretizar o investimento em 
um imóvel.

O Minascon é uma realização da 
Federação das Indústrias de Minas 
Gerais (Fiemg), por meio da Câma-
ra da Indústria da Construção e dos 
Sindicatos da Indústria da Constru-
ção Civil (Sinduscon-MG) do Norte 
de Minas. A feira também conta 
com o apadrinhamento do Sebrae, 
e patrocínios da Totvs, CREA-MG, 
Codemge e Governo do Estado de 

Minas Gerais.
O evento se distingue também 

pelo apoio master da Caixa, insti-
tuição financeira reconhecida como 
o principal banco de habitação do 
país, sendo responsável pelo fi-
nanciamento de seis em cada dez 
imóveis no território nacional. A 
participação da Caixa no Minascon 
não apenas reitera seu compromis-
so com o fomento à habitação, mas 
também promete facilitar significa-
tivamente o caminho dos futuros 

proprietários até a tão sonhada casa 
própria.

Feirão

Segundo a instituição, o Feirão 
da Caixa constitui uma oportunida-
de sem precedentes, ao reunir, em 
um único local, uma multiplicidade 
de ofertas de imóveis. Após a esco-
lha do imóvel desejado junto às in-
corporadoras presentes no evento, 
os clientes poderão dar sequência 

ao financiamento diretamente com 
a Caixa, tendo a possibilidade de 
concluir todas as etapas do pro-
cesso contratual no decorrer do 
evento.

Além disso, a Caixa se dispõe a 
apresentar ao público o novo “Mi-
nha Casa, Minha Vida”. Durante a 
feira, serão esclarecidas todas as 
inovações recentemente incorpora-
das ao programa, incluindo novas 
regulamentações que visam expan-
dir o acesso ao financiamento e aos 

descontos subsidiados pelos recur-
sos do FGTS.

Fica o convite para que os in-
teressados marquem na agenda e 
aproveitem essa chance única de 
encontrar, no mesmo espaço, va-
riedade, segurança e as melhores 
condições de financiamento para 
conquistar a casa própria.

Evento
Palestras e seminários (9h às 17h)
Salão de negócios (18h às 22h)

Resultado positivo se deve ao crescimento da indústria extrativa e de transformação, conforme 
análise da equipe econômica do BDMG

A extração de minério de ferro ajudou a elevar o percentual de crescimento

ACI realiza a feira de negócios com público 
estimado em 80 mil pessoas

e banda comanda o palco com mui-
tos sucessos.

A maior feira de negócios de to-
dos os tempos no Norte de Minas 
terá a Minascon, uma das mais im-
portantes feiras da Construção Civil 
de Minas Gerais, realizado pela Câ-
mara da Indústria da Construção da 
Fiemg e o Sindicato da Construção 
Civil do Norte de Minas (Sindus-
con/Norte). Os eventos vão aconte-
cer simultaneamente no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde.

A ACI espera receber cerca de 
80 mil pessoas, nos quatro dias de 
feira. Nesta edição, a feira cresceu 
em 15% em relação a 2022, com 6 
mil metros quadrados de área co-
berta. São mais de 250 estandes de 
empresas do comércio, indústria, 
moda, educação, saúde, serviços e 
construção civil. 

A presidente da ACI, Gislayne 
Lopes Pinheiro, destaca que a Feni-
cs é um evento para mostrar o po-

tencial da região. “Esta grande vitri-
ne apresenta as vocações do Norte 
de Minas, em diversos segmentos. 
É a oportunidade de os expositores 
ampliarem o networking e gerar no-
vos negócios”. 

Com o apoio decisivo de parcei-
ros, como o Sebrae/MG, Laborató-
rio Santa Clara, Banco do Nordeste,  
Eurofarma,  Banco do Brasil, Sicoob 
Credinosso, Sociedade Rural, Pre-
feitura de Montes Claros, Cristália, 
Sociedade Rural, Câmara Municipal 
de Montes Claros, Idene e Faemg/
Senar, a Fenics terá palestras sob a 
coordenação do Minascon e uma 
programação cultural para todos os 
dias de evento. 

A 20ª Edição do Minascon, que 
pela primeira vez será realizado em 
Montes Claros, terá como tema “No-
vas ideias para novos negócios”. O 
presidente da Câmara da Indústria 
da Construção da Fiemg, Geraldo 
Jardim Linhares Júnior, explicou 

que, “através de painéis e palestras 
o evento promoverá a atualização 
de conhecimento e capacitação nas 
áreas técnicas e de gestão, proporcio-
nando também às micro e pequenas 
empresas um ambiente favorável 
para divulgação e mostra de seus 
produtos”. 

A Fenics reúne um público na or-
dem de 80 mil pessoas, nos quatro 
dias de evento no Parque de Expo-
sições João Alencar Athayde. Com 
mais de R$ 100 milhões em negó-
cios prospectados, a feira abriga es-
tandes de marcas consolidadas no 
mercado, até microempresas que 
estreiam na feira para fomentar seu 
negócio de forma mais grandiosa 
junto a seu público consumidor. 

A AGENDA DE SHOWS

A cada edição, os artistas norte-
-mineiros têm muito talento para 
mostrar. Na sexta, dia 16, o show da 

Banda Tríade - Cover do Engenhei-
ro do Hawai e de Michael Jackson, 
terá início às 21h. Para o sábado, 
serão duas atrações: 20h30, o can-
tor André Águia e às 22h, Marcelo 
The Paula e Coy animam a praça de 
alimentação.  Para encerrar, no do-
mingo, a partir das 20h30, a Banda 
Volts promete tocar os sucessos do 
pop rock.

COMO PARTICIPAR

A entrada da Fenics custa R$ 20 
(inteira) e R$ 10 (meia-entrada). Os 
ingressos serão vendidos na bilhe-
teria, no local. São esperadas cerca 
de 80 mil pessoas nos quatro dias 
do evento, que funciona das 18h às 
23h59. O público terá a opção de 
estacionamento interno, no valor 
de R$ 30 para carros e R$ 15 para 
motos. Outras informações pelo 
site e redes sociais da acimoc.com.
br. (Ascom ACI)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Dia “D” de prevenção à Violência Doméstica 
será realizado nesta quinta-feira, em Moc

BR-251 | Acidente entre carro e carreta deixa 
dois homens feridos 

Carro capota em 
ribanceira de cerca de 30 
metros e quatro pessoas 
ficam feridas

Criminosos invadem fazenda durante 
a noite e roubam caminhonete e 
R$ 8 mil

Nessa quinta-feira (14), será rea-
lizada a partir das 07 horas, na pra-
ça da Catedral, Centro de Montes 
Claros, a Ação Integrada de Preven-
ção à Violência Doméstica - Dia “D” 
da Operação Nacional SHAMAR. O 
evento, de nível nacional, é desen-
volvido pela Secretaria de Justiça 
e Segurança Pública - SEJUSP e as 
Forças de Segurança do Estado, 
além de outros órgãos, e visa com-
bater crimes de violência doméstica 
contra a mulher.

A operação SHAMAR acontece 
em todo o país e conta com recur-
sos federais e apoio logístico do go-
verno de Minas Gerais, através de 
um trabalho integrado que visa for-
talecer as ações de segurança, que 
são reforçadas especialmente no 

mês de agosto, dedicado ao comba-
te à violência contra a mulher.

No âmbito da 11ª RPM, a ação 
integrada contará com as equipes 
de Prevenção à Violência Doméstica 
do 10º e 50º Batalhões, que estarão 
no local distribuindo folders com 
dicas e orientações sobre a preven-
ção à Violência Doméstica, além da 
tradicional Banda de Música.

O termo “SHAMAR” vem do he-
braico e significa “cuidar, guardar, 
proteger”. Em caso de suspeita ou 
violação dos direitos da mulher, a 
orientação é procurar uma Delega-
cia de Polícia Especializada ou ligar 
imediatamente para o 190 ou para 
a Central de Atendimento à Mulher 
do Ministério das Mulheres, através 
do nº 180.

Nesta quarta-feira (13), um aci-
dente entre um carro e uma carreta 
deixou dois homens feridos na BR-
251, em Francisco Sá. Segundo as 
informações do Samu, o automóvel 
seguia com quatro ocupantes, sen-
do que os que ficaram feridos têm 
39 e 43 anos. O primeiro apresen-
tava trauma no membro superior 
esquerdo e o segundo teve trau-
matismo cranioencefálico leve. Eles 
foram socorridos e levados para o 
hospital de Francisco Sá.

De acordo com a Polícia Rodovi-
ária Federal, o carro estava subindo 
a serra, quando invadiu a contra-
mão e bateu na lateral da carreta. 
Com o acidente, o tanque da carre-
ta furou e houve derramamento de 
óleo, o Corpo de Bombeiros esteve 
no local e espalhou serragem pela 
pista.

Ainda de acordo com a PRF, o 
trânsito na rodovia ficou interdi-
tado por aproximadamente duas 
horas.

Na BR-251, em Curral de Dentro, 
quatro pessoas, entre elas uma crian-
ça, de 9 anos, ficaram feridas em um 
acidente de carro. De acordo com 
informações do Samu, o veículo saiu 
da pista e capotou em uma ribanceira 
de aproximadamente 30 metros. Uma 
pessoa que transitava pela rodovia fez 
o acionamento e quando os socor-
ristas chegaram, tiveram dificuldades 

para visualizar o veículo por conta da 
altura em que havia caído.

As vítimas foram socorridas com 
os seguintes ferimentos: uma crian-
ça, de 9 anos, estava com suspeita 
de fratura na clavícula; uma mulher, 
de 37 anos, estava com edema em 
uma das pernas e dor na região pél-
vica; um homem, de 39 anos, estava 
com suspeita de fratura na clavícula 

e escoriações em uma das mãos; 
uma idosa, de 69 anos, queixava-se 
de dor no tórax e de desconforto 
respiratório.

Os feridos receberam os primei-
ros atendimentos no local e foram 
levados para o Hospital Municipal 
de Salinas. Eles seguiam do muni-
cípio de Nova Serrana (MG) para o 
Ceará.

Na noite dessa terça-feira (12), um 
homem e uma mulher, de 54 anos, 
foram amarrados durante um assalto 
a uma fazenda em Lassance, no Norte 
de Minas.

O morador contou à polícia que 
terminava seus trabalhos diários em 
uma produção de fumo na proprieda-

de, quando foi surpreendido por três 
criminosos, que chegaram ao local de 
carro. Eles anunciaram o assalto e fi-
zeram ameaças de morte.

Um dos homens estava armado, 
possivelmente, com uma pistola e 
agrediu a vítima com coronhadas. 
Em seguida, os dois moradores foram 

levados para cômodos separados da 
residência. De acordo com a PM, os 
bandidos colocaram abraçadeiras de 
plástico nos pulsos e pernas das ví-
timas e elas foram amarradas com 
cordas em uma cadeira.

Os homens fugiram sentido a 
MGC-496 levando uma caminhone-

te, R$ 8 mil e três quilos de fumo. 
Ainda segundo a PM, ao percebe-
rem que os bandidos já tinham 
fugido, os moradores conseguiram 
se soltar e pediram socorro em 
uma comunidade vizinha. A PM faz 
rastreamento, mas até o momento, 
ninguém foi preso.
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Moc se prepara para avaliação 
nacional da qualidade de ensino

MEC quer retomar oferta de vagas 
não preenchidas no Fies
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Na reta final de preparação para 
as provas do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (SAEB), que se-
rão aplicadas entre 23 outubro e 10 
de novembro deste ano, em todo 
o Brasil, a Secretaria Municipal de 
Educação de Montes Claros conti-
nua com uma programação intensa 
de atividades com o objetivo de 
contribuir com a prática docente 
em sala de aula, dando subsídios 
para o desenvolvimento e melhor 
preparação dos alunos.

Nessa quarta-feira (13), supervi-
sores do Ensino Fundamental/Anos 
Finais participam de mais uma for-
mação, desta vez como atividade 
preparatória para o Simulado Unifi-
cado Saeb/2023, que será realizado 
no dia 30 de setembro, envolvendo 
cerca de 1500 alunos do nono ano 
das escolas municipais.

A coordenadora do Ensino Fun-
damental/Anos Finais, Helen Patrí-
cia Vieira, explica que o curso tam-
bém está sendo uma oportunidade 
para alinhar as informações sobre o 
monitoramento da aprendizagem. 
“Estamos compartilhando orienta-
ções sobre a intervenção pedagógi-
ca e o reforço escolar, para garantir 
que nossos alunos estejam prepara-
dos para a prova”, completa.

Segundo a coordenadora, a 
prova do SAEB se configura como 
uma importante ferramenta nor-
teadora de políticas públicas. “O 
SAEB permite que as escolas e as 
redes municipais e estaduais de 
ensino avaliem a qualidade da 
educação oferecida aos estudan-
tes. Os resultados da avaliação 
são um indicativo da qualidade 
do ensino e oferecem subsídios 

para a elaboração, o monitora-
mento e o aprimoramento de po-
líticas educacionais com base em 
evidências”, avalia.

As avaliações do SAEB são rea-
lizadas pelo Ministério da Educa-
ção, através do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (INEP), e per-
mitem um diagnóstico da educa-
ção básica brasileira e de fatores 
que podem interferir no desem-
penho do estudante.

Por meio de testes e questio-
nários, aplicados a cada dois anos 
na rede pública e em uma amostra 
da rede privada, o SAEB reflete os 
níveis de aprendizagem demons-
trados pelos estudantes avaliados, 
explicando esses resultados a partir 
de uma série de informações con-
textuais. (Ascom PMMC)

O Ministério da Educação (MEC) 
ofertará, ainda este ano, as vagas que 
não foram preenchidas no Fundo 
de Financiamento Estudantil (Fies). 
A medida faz parte de uma série de 
mudanças em discussão pela pasta 
em um grupo de trabalho que busca 
retomar o caráter social do programa.

O anúncio foi feito pelo diretor 
de Políticas e Programas de Educação 
Superior do Ministério da Educação, 
Alexandre Fonseca, no seminário Di-
álogo sobre a reconstrução do Fies, 
promovido pela Associação Brasileira 
de Mantenedoras de Ensino Superior 
(Abmes).

“A gente vai retomar as vagas rema-
nescentes. A gente está preenchendo 
cerca de metade das vagas nos úl-
timos 3, 4 anos. Descontinuaram a 
abertura de vagas remanescentes. A 
gente está trabalhando para abrir o 

Fies agora em setembro, no mais tar-
dar no início de outubro”, disse.

A nova chamada, segundo Fonse-
ca, deverá ser destinada a alunos já 
matriculados em instituições de ensi-
no superior.

As chamadas vagas remanescentes 
são aquelas que não foram ocupadas 
no decorrer do processo seletivo re-
gular, por desistência dos candidatos 
pré-selecionados ou falta de docu-
mentação na contratação do financia-
mento, por exemplo.

Fonseca ressaltou que o Fies pre-
cisa ser pensado em conjunto com 
outras políticas do MEC de acesso ao 
ensino superior, como o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), que oferece 
vagas em instituições públicas de en-
sino, e o Programa Universidade para 
Todos (ProUni), que oferece bolsas 
de estudo a estudantes de baixa ren-

da em instituições privadas. Em todos 
esses programas foram constatadas 
quedas tanto nos inscritos quanto no 
percentual de vagas ocupadas.

“Quando a gente pensa em acesso 
ao ensino superior, a gente pensa em 
ocupação das vagas que estão sendo 
oferecidas, a gente tem que ampliar 
o acesso, mas ampliar estabelecendo, 
primeiro, diagnósticos de por que há 
essa diminuição. A gente tem explica-
ções para isso, teve a pandemia, que 
não é algo menor, e tem período que 
o governo federal considerou a uni-
versidade como inimiga”, disse.

O Fies é um programa de gestão 
compartilhada, com a participação, 
por exemplo, da Caixa Econômica 
Federal. O MEC é o responsável pelo 
processo seletivo.

Em nota, a pasta informa que os 
prazos e detalhamento das vagas 

remanescentes que serão ofertadas 
serão anunciados “tão logo sejam 
consolidadas todas as informações 
sobre esse novo processo de con-
vocação para ocupação de vagas do 
Fies”.

RECONSTRUÇÃO

O MEC discute atualmente uma 
reconstrução do Fies. O progra-

ma foi criado em 1999 e oferece 
financiamento a estudantes em 
instituições particulares de ensino 
a condições mais favoráveis que as 
de mercado. O programa, que che-
gou a firmar, em 2014, mais de 732 
mil contratos, sofreu, desde 2015, 
uma série de mudanças e enxuga-
mentos.

Um dos principais motivos para 
as mudanças nas regras do Fies, de 

acordo com gestões anteriores do 
Ministério da Educação, foi a alta 
inadimplência, ou seja, estudantes 
que contratam o financiamento e 
não conseguem quitar as dívidas.

O MEC pretende retomar o cará-
ter social do programa. A pasta deve-
rá lançar, em breve, o Fies Social, que 
cobrirá 100% dos custos das mensa-
lidades em instituições privadas de 
ensino superior. (Agência Brasil)
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Leonel não consegue lembrar o conteúdo das fotos que recebeu do detetive. Popó 
revela a Neiva e Adélia sobre Leonel. Marê e o pai contam uma história para Marcelino 
dormir. Ione pensa em Sansão. Júlio avisa a Marê que a denúncia contra Gilda não 
foi aceita. Neiva ouve uma conversa entre Gilda e Gaspar. Beto do Pandeiro chega ao 
hotel e comenta sobre o crime de Leonel. Wanda encontra o colar de Marê nos per-
tences de Silvio. Orlando tenta convencer Catarina a voltar com ele para São Jacinto. 

Jefinho tem embate com Miguel, e Luna os repreende. Francisco tenta convencer Alícia 
a se aliar a ele. Cláudio conta para Nero sua descoberta e se surpreende ao saber da desis-
tência de Luna. Bebel confronta Pascoal. Pascoal sonda um empregado de Bebel. Cecília 
pede emprego para Heitor. Domingos e Gláucia discutem pela presidência da Associação 
de Moradores. Lampião consola Luna. Miguel se reúne com a família para resolver o pro-
blema da Fuzuê. Preciosa grava uma conversa entre Olívia e Rui. 

RESUMO DE Novelas
Antônio estranha a presença de Marino no hospital. Seguindo o plano de Irene, Mi-

guel sugere que Aline arrume um sócio para bancar as despesas da segunda fase da pes-
quisa de suas terras. Angelina repara que o filho de Graça tem um sinal de nascença atrás 
da orelha. Marino concorda em ficar distante do filho, sem aceitar a tentativa de suborno 
de Tadeu. Caio diz a Aline que avaliará uma forma de conseguir o dinheiro da segunda 
fase da pesquisa. Ademir e Flor se casam. 

Em reunião com Leandro, Enzo admite que gosta de esporte e que recebeu uma 
oferta de Hélio para trabalhar no CEC. Leandro propõe cobrir o preço de Hélio, 
mas Enzo segue em dúvida. Rosalina declara a Nando que está gostando de Romeu 
novamente e pede para Nando ajudar com a aproximação. Mais tarde, Dimitri acon-
selha Nando e diz que ele é legal e um bom irmão. Na exposição do Instituto Casa 
de Castanheiras, Romeu se depara com Julieta. A garota comenta sobre a foto deles 

registrada quando eram bebês. Fausto fica furioso após descobrir que Pórcia foi ao cinema com Bassânio e afirma 
à filha que o rapaz não presta. Bassânio chega feliz em casa, mas percebe que Daniel está arrasado porque Mariana 
anda saindo com Mauro. Enzo comenta com Amanda que está confuso com o futuro profissional, mas ele tem uma 
ideia brilhante para resolver o impasse. Cansada, Telma desabafa com Karen e diz que precisa de um companheiro 
para ajudar ela em casa e que se sente muito sozinha.

Quem é João Adibe Marques, novo 
bilionário em lista da Forbes que é 
presença ‘cativa’ no Domingão?

Filha de cantor sofre queimaduras pelo 
corpo em acidente e posta foto no hospital: 
‘Água do radiador explodiu em mim’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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Uma das filhas de um famoso cantor 
sofreu um acidente e foi parar no hos-
pital com queimaduras no rosto e pelo 
corpo. Ex-produtora de Faustão apare-
ceu com o braço enfaixado e recebendo 
medicação

Filha de cantor sofreu queimaduras 
após sério acidente: ‘A água do radiador 
explodiu em mim, queimando meu 
rosto e outras partes do corpo’ Filha de 
cantor sofreu queimaduras após sério 
acidente: ‘A água do radiador explodiu 
em mim, queimando meu rosto e outras 
partes do corpo’© Reprodução, Insta-
gram/@britoclarissa

Um acidente com a água do radia-
dor provocou queimaduras pelo rosto 
e corpo e levou a filha do cantor Silvio 
Brito ao hospital nesta segunda-feira 
(11). Jornalista e atleta, Clarissa Brito 
compartilhou foto em seu Instagram no 
pronto-socorro recebendo medicação 

intravenosa e com parte do braço es-
querdo enfaixado. No fim de 2022, João 
Guilherme, filho de Leonardo, também 
passou por um susto e queimou os cí-
lios.

Produtora da Band - integrou a 
equipe do extinto “Faustão na Band”, 
Clarissa fez um resumo de como ocor-
reu o acidente, possivelmente com sua 
bicicleta, uma vez que com frequência 
compartilha momentos se preparando 
para pedalar. “A água do radiador ex-
plodiu em mim, queimando meu rosto 
e outras partes do corpo. Sei que nada 
é por acaso, isso me traz paz. Se servir 
como experiência para que não aconte-
ça com outras pessoas, já está ótimo”, 
escreveu a filha de Silvio, que completa 
50 anos de carreira em 2024.

Filha de cantor cancela compromis-

sos de trabalho após acidente
Coapresentadora do “Silvio Brito em 

Família” (exibido na Rede Vida), Claris-
sa prosseguiu: “Ainda estou digerindo 
o que aconteceu. Eu tinha duas pautas 
muito bacanas para cobrir no Espírito 
Santo nesta semana, o Troféu Brasil de 
Triathlon neste fim de semana e o tão 
esperado Meio Ironman de São Paulo 
na semana que vem (...) Resultado: tudo 
cancelado (para mim).

“Para quem me acompanha e torce 
por mim nessas pequenas conquistas do 
dia a dia, isso é só uma pausa.

Não é no meio do furacão que a 
gente consegue ver a situação com mais 
clareza, e eu continuo agradecendo pelo 
presente que é a vida”, finalizou a irmã 
de Marysol Brito. Horas depois, Clarissa 
indicou que já estava em casa ao agrade-
cer presente enviado por amigos.

Quem acompanha o ‘Domingão’ 
já sabe que João Adibe Marques está 
bastante presente no programa de Lu-
ciano Huck. No entanto, empresário 
é agora também conhecido como um 
dos mais novos bilionários do país.

João Adibe: quem é o dono da Ci-
med e o mais novo bilionário do Brasil? 
João Adibe: quem é o dono da Cimed 
e o mais novo bilionário do Brasil?© 
Instagram, @joaoadibemarques

A Forbes atualizou a lista de bilioná-
rios de 2023 e sete novos empresários 
fazem parte dela agora. Entre eles, João 
Adibe Marques, CEO da Cimed, que 
apesar de ter ganhando o reconheci-
mento da publicação recentemente, já 
é conhecido pelo público do ‘Domin-
gão’, apresentado por Luciano Huck. 
Por ser um dos parceiros do programa 
dominical, João Adibe volta e meia 

aparece na produção para falar sobre 
os seus produtos farmacêuticos. Com 
isso, muitas dúvidas em relação ao bi-
lionário têm surgido.

Como João Adibe ficou rico?
Assim como muitos milionários e 

bilionários, João Adibe Marques vêm 
de uma família que já possuía o seu 
próprio negócio. Seu avô, conhecido 
como João Marques, foi o pioneiro do 
setor farmacêutico no Brasil. Ele foi o 
fundador do laboratório Prata na dé-
cada de 1950. João Adibe nasceu em 
1972 e começou a trabalhar com o pai 
aos 15 anos, que na época já possuía 
seu próprio laboratório, a Hornoterá-
pica.

O atual Grupo Cimed surgiu 20 
anos depois, sendo originado por Kar-

la Marques Felmnas, irmã de João Adi-
be e vice-presidente da empresa. Com 
o tempo, a companhia passou a ter 
mais relevância no mercado. O que só 
aumentou o patrimônio de João Adibe.

Quem é o dono da Carmed?
O hidratante labial da Carmed com 

sabor de bala Fini, que viralizou nas 
redes sociais recentemente, é um pro-
duto da Cimed, empresa da qual João 
Adibe é o presidente e dono. A parceria 
entre as duas marcas deu muito certo 
e a expectativa é de que a farmacêutica 
fature cerca de R$ 40 milhões até o fi-
nal de ano com o produto.

Onde mora o dono da Cimed?
Sabe-se que João Adibe nasceu nas-

ceu em São Paulo, na capital, e tudo 
indica que é onde o empresário vive 
atualmente. De acordo com o portal 
Correio 24 Horas, Cinthya Marques, 
sua esposa, é natural de Salvador, mas 
já mora há anos na capital paulista com 
marido. Já Karla Marques, irmã de João 
Adibe e vice-presidente da Cimed, pos-
sui uma uma mansão em Porto Feliz, 
no interior de São Paulo.

Qual o valor da fortuna do dono da 
Cimed?

João Adibe Marques possui uma 
fortuna avaliada em R$ 4,7 bilhões, de 
acordo com as informações divulgadas 
pela própria Forbes. E no que depen-
der dos lucros da Cimed até o final do 
ano, esse rendimento deve aumentar 
ainda mais.
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Os clubes com as maiores dívidas do 
futebol brasileiro

Quais clubes levam mais público aos estádios 
no mundo? Veja os 15 brasileiros no top 100

Torcida do Santos lotará a Vila contra o Cruzeiro 

Lucas Silva vive expectativa de completar 200 
jogos pelo Cruzeiro: ‘Um privilégio’

As dívidas descontroladas ainda são um dos principais proble-
mas dos clubes brasileiros. Em alguns casos, o valor do endivida-
mento bruto supera a barreira do R$ 1 bilhão, por exemplo.

Mas, afinal, quais são as maiores dívidas do futebol brasileiro? 
Por que alguns clubes têm passivos menores que rivais, mas de-
vem se preocupar mais? Entenda abaixo. 

O somatório da dívida líquida dos clubes da elite ultrapassou 
a casa dos R$ 10 bilhões ao fim de 2022. O valor total representa 
um aumento de 8,9% em relação aos R$ 9,178 bilhões de 2021. R$ 
3,338 bilhões de passivos onerosos; R$ 3,233 bilhões de dívidas 
operacionais; R$ 4,147 bilhões em impostos e acordos.

Atlético-MG: R$ 1,498 bilhão; Corinthians: R$ 1,029 bilhão; 
Cruzeiro: R$ 800 milhões; Vasco: R$ 715 milhões; São Paulo: R$ 
698 milhões; Botafogo: R$ 614 milhões; Fluminense: R$ 612 mi-
lhões; Inter: R$ 604 milhões; Athletico-PR: R$ 601 milhões; e RB 
Bragantino: R$ 526 milhões. (Lance)

O Barcelona é o clube com que mais 
leva público aos estádios no futebol 
mundial. É o que aponta um relatório 
especial da Pluri Consultoria. O levan-
tamento analisa a média de público pre-
sente dos clubes nos campeonatos na-
cionais e aponta que um time brasileiro 
aparece no top 20 do ranking. Confira os 
detalhes abaixo.

Barcelona e gigantes alemães lideram 
ranking de público. Em 19 jogos como 
mandante na LaLiga 2022/23, o Barce-
lona teve uma impressionante média 
de 83.498 pessoas por partida. O outro 
clube com média superior a 80 mil é o 
Borussia Dortmund, da Alemanha. O 
Bayern de Munique, também da Bundes-
liga, completa o top 3.

1º - Barcelona: 83.498

2º - Borussia Dortmund: 81.228
3º - Bayern: 75.006
4º - Manchester United: 73.815
5º - Inter de Milão: 72.630
6º - Milan: 71.880
7º - Olympique de Marseille: 62.623
8º - West Ham: 62.462
9º - Roma: 62.033
10º - Tottenham: 61.585
11º - Schalke 04: 61.133 
12º - Arsenal: 60.191
13º - Flamengo: 58.021
14º - Benfica: 57.102
15º - Real Madrid: 56.644
16º - Atlético de Madrid: 55.800
17º - Hertha Berlim: 53.652
18º - Ajax: 53.582
19º - Manchester City: 53.249
20º - Liverpool: 53.184. (Lance)

Os 11 mil ingressos colocados à venda 
para a torcida do Santos contra o Cruzeiro, 
nesta quinta-feira (14), foram comercializa-
dos. A partida é válida pela 23ª rodada do 
Brasileirão e será disputada às 19h, na Vila 
Belmiro.

Os demais 4 mil ingressos destinados 
aos proprietários de cadeiras cativas, espe-
ciais e camarotes não podem ser coloca-
dos à venda, totalizando a carga de 15 mil 
lugares disponibilizados. Restam apenas 
poucos ingressos para os setores para PCD/
PMR (Pessoa com deficiência e Pessoa com 
mobilidade reduzida) e PCR (Pessoa com 
cadeira de rodas). Apenas para estes setores 
as vendas continuam online e na bilheteria 

do estádio, caso sobrem. As entradas para 
visitantes também estão esgotadas.

Esta será a segunda vez seguida que os 
santistas lotarão a Vila Belmiro. A casa do 
Santos foi reaberta ao público a partir do 
jogo contra o Grêmio, quando o Peixe ven-
ceu por 2 a 1 e esgotou os ingressos dispo-
nibilizados.

A torcida alvinegra ‘fechou’ com o time 
um apoio incondicional para a reta final de 
2023. O objetivo é ajudar o clube na dispu-
ta contra o rebaixamento. O Santos é o 17º 
colocado do Campeonato Brasileiro, com 
21 pontos. A equipe tem um ponto a me-
nos que o Bahia, o primeiro time fora do 
Z4. (Lance)

O meio-campista Lucas Silva 
deve chegar a uma importante mar-
ca pelo Cruzeiro nesta quinta-feira 
(14). Na partida contra o Santos, 
pelo Campeonato Brasileiro, ele vai 
entrar em campo pela 200ª vez com 
a camisa do clube.

Revelado pelo clube mineiro, 
Lucas Silva jogou por Real Madrid, 
Olympique de Marseille e Grêmio 
antes de retornar ao Cruzeiro nesta 
última passagem. O feito pode ser 
uma motivação a mais para o joga-
dor ajudar o time a reencontrar o 
caminho das vitórias. A última acon-
teceu em São Januário, contra o Vas-
co, no dia 8 de julho.

- Muito feliz, motivado para essa 
possível marca de 200 jogos ser atin-
gida neste próximo jogo contra o 
Santos. Para mim, é uma honra, um 

privilégio, vestir a camisa do Cruzei-
ro. Ainda mais ter sido revelado aqui 
e também (estar) na história do clu-
be com títulos - declarou Lucas Silva.

O volante tem três passagens 
pelo Cruzeiro: 2012 até 2014, 2017 
até 2019 e 2023. Ao todo, são sete 
taças conquistadas: dois Campeona-
tos Brasileiros (2013 e 2014), duas 
Copas do Brasil (2017 e 2018) e três 
Campeonatos Mineiros (2014, 2018 
e 2019).

Lucas Silva ainda comentou so-
bre a importância do período da 
data Fifa sem jogos para a equipe 
se entrosar com a nova comissão 
técnica de Zé Ricardo. O Cruzeiro 
enfrenta o Santos nesta quinta-feira 
(14), às 19h, na Vila Belmiro. O time 
está na 12ª colocação, com 26 pon-
tos. (Lance)
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O MAÎTRE, Julio Valin, que é excelente CHEF DE COZINHA, depois 
de voltar a brilhar aqui em Moc e Janaúba onde voltou antes da pan-
demia. Agora transferiu residência para sua querida cidade de Lyon na 
França onde é respeitadíssimo e possui muitos amigos.

O NÚMERO de mortos por conta das chuvas intensas da última sema-
na no Rio Grande do Sul parece ter sido estabilizado no último domingo, 
10. Ao todo, 43 pessoas morreram com a passagem do ciclone no estado, 
segundo balanço da Defesa Civil, e 46 pessoas estão desaparecidas.

REPERCURTIU nas redes sociais a entrevista que fiz com GRANDES 
PERSONALIDADES para o programa ENCONTRO COM THEODOMIRO 
PAULINO. Uma verdadeira relíquia ver as entrevistas com KONSTANTIN 
CHRISTOFF em seu ateliê, com DUCHO MENDES em sua casa dizendo 
que antes de ser empresário foi cabeleireiro e tocando seu violino. A 
grande DONA NENZINHA  ESTEVES falando sobre seu esposo DEPUTA-
DO ESTEVES RODRIGUES e me dizendo estar magoada porque  estavam 
chamando a avenida de sanitária. 

A FIFA AMPLIOU para nível mundial as punições aplicadas no Brasil 
a 11 jogadores envolvidos em esquema de manipulação de resultados 
para obter lucro em apostas esportivas. Três atletas foram banidos per-
manentemente. Os jogadores podem recorrer ao Tribunal Arbitral do Es-
porte, mas as chances de reverteram a decisão são consideradas remotas.

SUPER QUERIDO o médico, Jota Avelino que considero como um 
verdadeiro irmão, continua sendo sondado pelos partidos políticos para 
ser candidato a vice, no próximo ano. Ele é carismático, inteligente e 
politizado. Pessoalmente, acho que ainda é cedo. Por outro lado, estou 
sabendo que querem colocar um deficiente que fica de mesa em mesa 
nos bares para ser candidato. OS ELEITORES ANDAM TÃO DESILUDI-
DOS COM OS POLÍTICOS e devem até votarem em qualquer um, mesmo 
para fazer ‘chacota’. Pobre Brasil...

OS CICLISTAS e motoqueiros continuam não obedecendo a lei do 
trânsito e muitos andam como loucos e acabam sendo atropelados. Di-
zem que é impressionante o número aqui em Moc. Jovens, sejam mais 
tranquilos em suas motos pra evitarem acidentes, pois a vida é bela. 

REFORMA MINISTERIAL feita por Lula é cara e malfeita. Para o ar-
ticulista J.R. Guzzo, o que acaba de ser realizado, na verdade, é uma 
operação de compra e venda para o presidente arranjar mais votos no 
Congresso.

PARA FINALIZAR: “A verdadeira essência da vida reside na capaci-
dade de amar, aprender e evoluir. Cada dia é uma oportunidade para 
crescermos e nos tornarmos a melhor versão de nós mesmos.”

SÓ DERMATOLOGISTAS

VIROU UMA FEBRE dentistas e outros profissionais que não tem nada 
a ver com estética e dermatologia, aplicarem botox, preenchimentos e 
dizem que estão fazendo até cirurgia nas partes íntimas das mulheres. 
Os oftalmologistas não são para cuidar dos olhos e os dentistas dos den-
tes? Mas como sabem, hoje em dia está na moda muitas pessoas fazerem 
estes procedimentos para rejuvenescer. Eu conheço alguns resultados 
que não deram certo, principalmente os preenchimentos dos lábios e as 
GRANDES BOLAS NOS ROSTOS. O certo é mesmo procurar um médico 
DERMATOLOGISTA especializado e todo cuidado é pouco, pois existem 
alguns de outras áreas fazendo isso e é muito perigoso. 

PÓS PANDEMIA 

O levantamento considera as respostas de 24.180 brasileiros para 
perguntas coletadas de forma online entre janeiro de 2020 e agosto de 
2023. A amostra compreende o durante e o pós-pandemia de Covid-19, 
período em que a busca dos brasileiros por saúde mental cresceu - de 
acordo com a pesquisa da Global Health Service Monitor, o percentual 
de pessoas que se preocupam com saúde mental saltou de 18% para 49% 
em quatro anos no país (entre 2018 e 2022).              

FENICS COMEÇA HOJE

Começa hoje a tradicional Fenics (Feira Nacional da Indústria Comér-
cio e Serviços) que é sempre realizada no Parque de Exposições. Uma 
grande infraestrutura foi montada com várias stands de diferentes setores 
empresarial, mostrando o grande potencial não só de Moc como tam-
bém do Norte de Minas. Estará movimentando o Parque até o próximo 
domingo. Comandando a grande e importante Feira, a presidente, GIS-
LAINE LOPES PINHEIRO e toda diretoria da ACI. Vou ver se consigo ir lá 
amanhã. 

ANSIEDADE

Ansiedade, junto com a depressão, é um dos males deste século por 
ser uma doença que está atingindo pessoas de diferentes idades e classes 
sociais, mesmo que em graus diferentes: No Brasil, 62,6% das pessoas 
sentem alto nível de ansiedade, segundo teste aplicado pela Guia da 
Alma, startup de soluções de saúde mental nos segmentos B2C e B2B.

GRÃO MOGOL 

BEM PRÓXIMA a nossa cidade, acho que existem muitas pessoas que 
não conhecem a bela cidade histórica de GRÃO MOGOL que fica a cerca 
de 150 km de Moc. Temos ali um verdadeiro patrimônio, inclusive com 
MINAS DE DIAMANTE desativadas, pois foi pioneira no setor de garimpo 
e existem pelo mundo várias destas pedras preciosas, inclusive o DIA-
MANTE GRÃO MOGOL. Povo de tradição e hospitaleiro, vale curtir suas 
matas, cachoeiras, a grande e belíssima matriz construída em pedra pelos 
escravos, cercada por montanhas maravilhosas. No mais, possui pousa-
das, hotéis, bares e restaurantes e até um VINHEIRO onde a pessoa pode 
tomar um bom vinho e até se hospedar na fazendo. Fica aí a dica...

VAP & VIP

VOU ABRIR a página de hoje com estas duas mulheres ma-
ravilhosas. Adriana Figueira Costa - que estará festejando 
sempre jovem seus 50 anos com uma festa temática ‘Moulin 
Rouge’, no Mirante Eventos - e sua filha médica, Carol. Beleza, 
charme e simpatia de mãe para filha

E DIA 23 em Tiradentes, teremos o casamento de Adriano 
Souto Filho com a bonita, Letícia Andrade Guimarães. A ceri-
mônia será na Igreja Matriz de Santo Antônio, daquela cidade 
histórica

OUTRO CASAMENTO super badalado e que levará  muitos 
nomes conhecidos do nosso circuito para Arraial d’ Ajuda será 
o da odontóloga Sofia Macedo com o empresário Paulo Este-
vão Narciso. Será dia 12, no maravilhoso espaço de  eventos 
‘CÉU DE PITINGA’ e já confirmei presença e estarei seguindo 
para meu ‘cantinho’ dia 06, ficando para mais uma temporada.

NAS PRIMEIRAS ‘Feijoada do Theo’ muitos anos atrás, meus 
queridos afilhados de casamento, Wilson Parrela e Ana Elisa 
Marcondes. Ontem, eles seguiram para Itália e desta vez rumo 
à Cicília.

CIRO SOARES, é um grande anfitrião em Salvador e recebeu 
para um alegre encontro entre amigos, o procurador-geral da 
Justiça, Jarbas Soares que esteve aniversariando

NO FERIADO, minha querida neta MARIA ALICE foi curtir o 
parque Beto Carrero em Santa Catarina  com seus pais, Lucas 
e Sterphanie Paulino Lage. É claro que ela adorou e se divertiu 
para valer

ADRIANA AMARAL fotografada no ano passado em Arraial D’ 
Ajuda  por este jornalista, onde ela  esteve com seu saudosos 
esposo, Fernando Macedo. Adriana esteve aniversariando no 
último final de semana. Viva, para esta amiga que amo muito

UMA SELF deste jornalista com a advogada, Cinthia Brant  e 
seu namorado, Frederico Cunha


